

横芝町の皆さん、こんにちは。天災は忘れた頃にやつて来るとはいいますが、忘れない、いや忘れてはならない被害になりました。阪神地区の被災者の皆さんには、心よりお見舞い申し上げます。

報告によると揺れ幅は15cmに過ぎなかつたそうですが、人間が築き上げてきた科学も、震災の前にはかくも無力だったのかと無念さを禁じ得ません。ただ一つ救われる思いは、義援金を始めとして、ボランティア、医療救援等の全国的な支援の輪が広がつてゐることです。千葉県内の国公立病院でも交代で阪神地区の医療支援を行つておらず、3名を派遣し、医療活動を行いました。

被災者に対して、各方面の

たつた20秒間の地面の揺れにより5000人以上の方が亡くなりました。

cmに過ぎなかつたそうですが、人間が築き上げてきた科学も、震災の前にはかくも無力だったのかと無念さを禁じ得ません。ただ一つ救われる思いは、義

援金を始めとして、ボランティア、医療救援等の全国的な支援の輪が広がつてゐることです。千葉県内の国公立病院でも交代で阪神地区の医療支援を行つておらず、3名を派遣し、医療活動を行いました。



東陽病院
内科医師
宇野史洋

阪神大震災再考

識者からのコメントが寄せられていますが、先の津波で大被害を受けた奥尻町の町長さんの「大変御苦労が多いでしょうが、何卒我慢して頂きたいと思います」という言葉が印象的でした。

「頑張つてください」と話す人が多い中で、「我慢」という言葉には被災経験者としての実感がこもっています。被災者はもう頑張りようがないのです。

これから先は、仮設住宅や減税等の行政的支援態勢が行き渡るまで耐え忍ぶしかないので。そんな人々に言葉だけの励ましは空虚に聞こえるでしょう。復興には10年以上かかるとのことです。明日は我身です。無事だった私たちにできることを考え実行したいものです。そして、震災に対する意識が改まり、次の震災の時に生かすことが出来てこそ失われた人々の供養につながると思います。…………合掌



健康ウォッキング

(16)

枕の選び方

枕は、寝るときに頭を支える道具です。

ただ支えるのではなく、寝る姿勢を安定させ、睡眠に大きな影影響を与えます。枕と睡眠は、深い関係にあるのです。

暮らしのワントピート

(20)

はその薬品名も。血液型もしくは戦場のようで、検査もなく出来ない状況下で緊急輸血等を行わなくてはなりません。これも一つの備えといえます。

一人の患者さんを救うのに、何人の医療スタッフと药品と時間を要します。その反面、一瞬の震災で5000人以上の生命が奪われています。医療の無力をを感じ、やり切れない思いです。そこには、最近論議されているインフォームド・コンセントも尊厳死も安楽死も存在しない、問答無用の非情な「死」があるだけでした。

ご冥福をお祈りすると共に、今回の震災を教訓として、行政だけでなく残された人々全員の意識が改まり、次の震災のです。そして、震災に対する意識と備えを再確認したいものですね。

普段、病院で投薬を受けている人は、その投薬内容と病名をメモして持ち歩くと良いと思います。薬のアレルギーのある人

かかるとのことです。明日は我身です。無事だった私たちにできることを考え実行したいものです。そして、震災に対する意識が改まり、次の震災の時に生かすことが出来てこそ失われた人々の供養につながると思います。…………合掌

4月号よりこの欄の担当が代わります。これからもどう次に硬さですが、弾みすぎる枕や柔らかすぎる枕は、寝る姿勢が不安定になり安眠を妨げます。枕に頭をのせ沈み込む率が全体の二十%ぐらいの硬さが適当です。